

Colegio Don Bosco
ALICANTE

RAFAEL BELLVER CRESPO
salesiano coadjutor



Alicante, 12 de febrero de 1984

Sin ruido, de puntillas, sin que casi nos diésemos cuenta, RAFAEL se nos fue. Una gripe y un paro cardíaco nos trajeron la sorpresa de su muerte en la madrugada del domingo 12 de febrero.

Momentos de dolor: se nos había ido un buen compañero y amigo, así de improviso; pero también momentos de ESPERANZA CRISTIANA: un salesiano se había ido a nuestra casa definitiva: LA CASA DEL PADRE.

Y lo hizo en el año CINCUENTENARIO de la canonización de Don Bosco. Estábamos preparando la celebración de este aniversario y con él un recuerdo también especial de familia. En Alcoy, hace 50 años, un muchacho ante una gran multitud de gente colocaba la corona a la estatua de Don Bosco proclamado santo: era Rafael. Ahora era ese mismo muchacho ya de 63 años quien recibía la corona a su carrera bien hecha.

Rafael nació el 10 de diciembre de 1920 en Alcoy en lo que fue la casa del antiguo Patronato de la Juventud Obrera que fundara Mosen Chusep, quien el día 12 del mismo mes le bautizó en la Parroquia de San Mauro y San Francisco, ante el grupo de niños del Patronato que le acompañaron en la ceremonia.

Las primeras letras las aprendió en el colegio San Vicente de Paúl, pasando hacia los 6 años al colegio Salesiano, donde empezó sus primeros estudios en la clase primera que llevaba Don Feliciano Unzu.

Recibió la Primera Comunión en esa misma época acercándose desde entonces con frecuencia a la Eucaristía y a la Confesión semanal.

Fue uno de los solistas del coro de cantores que seleccionaba y dirigía el que fue tantos años director de la casa, Don Antonio Recasens, actuando de cantor en la iglesia y en el teatro. Recordamos sus actuaciones en el ya famoso BELEN de Alcoy en el que Rafael salía de angel anunciando a los pastores, con su dulce voz, el nacimiento del Mesías, y sus actuaciones en las zarzuelas de la Galería Salesiana, que tanto gustaban al pueblo.

No cabe duda que ya en aquella época se iba despertando en Rafael la vocación salesiana.

Habiendo finalizado los estudios que se impartían en el Colegio, siguió ampliando conocimientos con clases particulares dirigidas por el mismo director. El, por su parte, se comprometió a ayudarlo en la Misa que celebraba todos los días a las 7 de la mañana.

Pronto empezaría Rafael a impartir clases, junto con otro antiguo alumno a los niños de una escuela parroquial.

Ocho fueron los hermanos: tres murieron pequeños y los cinco que quedaron fueron criados en un ambiente muy religioso y a la sombra de la obra salesiana.

Llegó la guerra civil. Las circunstancias obligaron a la familia a dispersarse. Asesinado el hermano mayor (militar) y en peligro los otros, se encaminaron cada cual por donde pudieron: unos a una zona y otros a la otra. Rafael, el pequeño, se quedó con su madre. Ambos se refugiaron en Onteniente, en casa de una hermana.

Estando allí nació su sobrino Vicente Ferri Bellver, hoy salesiano misionero en Costa de Marfil.

Dentro de las dificultades propias de aquellos tiempos la familia, aunque dispersa, no dejó de sentir la protección de la Providencia. Empezaron a juntarse y poco a poco se fueron superando los obstáculos.

Rafael preparó e hizo oposiciones para empleado de Banca, luego interinamente se empleó en Correos, además de ir a ratos como secretario de un particular hasta que su hermano Antonio marchó a estudiar a Valencia, dejando el sitio que ocupaba en la oficina de una fábrica textil. Allí estuvo Rafael hasta partir fuera de Alcoy en el año 1944. En el transcurso de este tiempo formó parte de la Junta de los Jóvenes de Acción Católica de la Parroquia de San Mauro y San Francisco, trabajando con muchas ganas y gran entusiasmo. En el tiempo libre, por la noche, se dedicó a la catequesis en un barrio extremo de la parte alta de Alcoy. Todo este trabajo lo llevaba bajo la mirada y la dirección del director del colegio.

Por fin empezó a verse la voluntad del Señor, allanándole el camino y se despidió de su casa con la ilusión del que encuentra el camino cierto. Salió con destino al Aspirantado que hizo en Valencia-San Antonio. Era el año 1945. Un año más tarde partiría para San Vicenç dels Horts donde haría el novicio haciendo su primera profesión religiosa el 16 de agosto de 1947. Pasó por Gerona, Rocafort, Alicante, Valencia-San Antonio y nuevamente en Alicante donde permaneció hasta el día de su muerte.

Cada vez que iban su madre y sus hermanos a visitarle se le veía más satisfecho y con más ilusión, lo mismo que en las visitas que él hacía a su casa y familia.

Su madre gran devota de María Auxiliadora fallecería a la edad de 93 años. El padre murió en el año 35, sin que el Señor le concediera en vida lo que tanto deseó: ver salir de su familia alguna vocación religiosa. Más tarde dos salesianos se juntaron en casa: el hijo y un nieto.

La última reunión familiar en la que estuvo Rafael, y que sin saberlo iba a ser su despedida, fue el día primero de Año. Nos juntamos, — cuenta uno de sus hermanos—; toda la familia para celebrar el santo de Manolo, otro de los hermanos, en el Centro de Antiguos Alumnos para una comida. Entre otras cosas Rafael nos dijo: «CADA DIA QUE PASA ESTOY MAS CONVENCIDO Y MAS ENTUSIASMADO EN LA CONGREGACION SALESIANA». Le abrazamos todos. Nadie pensaba que era el abrazo de despedida.

El único que le volvió a ver de su familia, fue su hermano Antonio que le visitaba con frecuencia y que estuvo con él hasta pocas horas antes de su inesperada muerte.

Entre nosotros ha dejado el recuerdo de un BUEN SALESIANO: sencillo, acogedor, incansable... AMIGO DE LOS MUCHACHOS.

Aquí, en Alicante, pasó 30 años, casi la mitad de su vida y podemos asegurar que fueron años felices para él y para cuantos le trataron.

Sus numerosos antiguos alumnos le recuerdan en montones de detalles: siempre con los muchachos en el TEATRO, en el CIRCULO DE DOMINGO SAVIO, en el RINCON DE LA LIBRERIA...

Sus alumnos de ahora nos dicen lo que más les ha llamado la atención de su personalidad. El día de su funeral el evangelio escogido decía: GRACIAS, PADRE, PORQUE HAS REVELADO ESTAS COSAS a los SENCILLOS Y PEQUEÑOS y las has ocultado a la gente que se tiene por importante... Y nada mejor que unos niños para saber entender y retratar al que supo hacerse como ellos y ser su amigo. Resumimos sus impresiones en los tres rasgos más destacados:

- 1.— «ERA UNA BUENA PERSONA, UN AMIGO que se hacía niño con nosotros. SIEMPRE ESTABA CON NOSOTROS EN EL PATIO contento, animando a todos porque le gustaba que estuviésemos contentos, nos gastaba bromas y se le podían gastar a él porque no se enfadaba, era uno como nosotros, era estupendo...».
- 2.— «ERA UN TRABAJADOR: siempre estaba haciendo algo, le gustaba que el colegio estuviese bonito, nos ayudaba a hacer carteles, nos ensayaba cantos, zarzuelas, nos daba muy bien las clases y hacía un montón de cosas por nosotros. NUNCA LE VEIAMOS PARADO: tenía poca pereza para trabajar y mucha fuerza de voluntad...».
- 3.— «SE LE VEIA CONTENTO Y ORGULLOSO DE SER SALESIANO: cómo nos hablaba de Don Bosco, de María Auxiliadora y de las misiones...».

A nosotros salesianos nos deja el recuerdo de un BUEN HERMANO que supo hacer de su vida un DON para cuantos convivieron con él: un regalo alegre, feliz... porque por debajo había una INTENSA VIDA ESPIRITUAL, hecha de SENCILLEZ, de FIDELIDAD a su condición religiosa, y de un AMOR GRANDE A DIOS Y A LOS DEMAS dentro de lo que es el ESPIRITU SALESIANO. En alguna ocasión escribía copiando palabras del poeta Pemán:

Pero la vida interior importa
más que los actos externos;
no hay obra que valga nada
si no es del amor reflejo.

Y en Rafael hemos podido observar este reflejo.

Os invitamos a dar gracias a Dios que nos hizo el regalo de este hermano salesiano. Y que su ejemplo de dedicación y entrega nos estimule en nuestro camino.

Unidos en la ORACION, un saludo muy cordial.

**Comunidad Salesiana
del Colegio Don Bosco. ALICANTE**

DATOS PARA EL NECROLOGIO:

Coadjutor RAFAEL BELLVER CRESPO
Nació en ALCOY (Alicante) el 20 de diciembre de 1920
Falleció en ALICANTE el 12 de febrero de 1984
a los 63 años de edad y 37 de profesión religiosa